

SE ESTIMAN CASI 5 MIL MILLONES DE DÓLARES EN MÁS DE DIEZ PROYECTOS

Un total de 13 iniciativas mineras planificadas para la Región de Coquimbo equivaldrían a una inversión total de 4.700 millones de dólares, creando unos 2.900 empleos en su fase operativa, lo que sería un impulso importante para la economía de la zona.



LAS INVERSIONES MINERAS QUE BUSCAN EL CRECIMIENTO ECONÓMICO DE LA REGIÓN

POR: ROBERTO RIVAS SUÁREZ

Siendo uno de los músculos económicos de mayor fuerza en el país, la minería es en la Región de Coquimbo uno de los rubros de mayor proyección de crecimiento.

Según cifras aportadas por el Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, en base al catastro realizado por la Oficina de Grandes Proyectos de la cartera, junto con la Corporación de Bienes de Capital (CBC), en la región existen 56 proyectos de inversión privada, en diversas etapas de tramitación sectorial, que representan un total de US\$ 10.600 millones de inversión, los cuales generarían más de 8.800 empleos en su fase de construcción y más de 3.400 en su fase de operación.

De ellos, 13 corresponden al rubro minero y representan un total que supera los US\$ 4.700 millones en inversión, con más de 3.500 empleos en su etapa de construcción y al menos 2.900 en su fase de operación.

Entre ellos, destacan proyectos como la Adaptación Operacional de Minera Los Pelambres, la Continuidad Operacional de Teck Carmen de Andacollo, Arqueros, y El Espino, este último, aprobado sectorialmente en el mes de febrero.



Para agilizar la tramitación sectorial de estos proyectos, hemos realizado un trabajo colaborativo con los titulares, compartiendo información y buscando destrabar trámites sectoriales"

**Pía Castillo
 Seremi de Economía**

Todas estas iniciativas fueron priorizadas por el Presidente Gabriel Boric durante el Gabinete Pro-Crecimiento y Empleo efectuado en Coquimbo en enero pasado. Por esta razón, desde esa fecha existe un monitoreo permanente por parte de la seremi de Economía, Fomento y Turismo, sobre el avance de la inversión, a través de un diálogo directo con los titulares.

Consultada al respecto, la titular de la cartera de Economía en la Región de Coquimbo, Pía Castillo Bosselaar, aseguró que "el sector minero es, después del sector energético, el rubro en el que más proyectos de inversión privada existen en la Región de Coquimbo. Para agilizar la tramitación sectorial de estos proyectos, hemos realizado un trabajo colaborativo con los titulares, compartiendo información y buscando destrabar trámites sectoriales. Este trabajo ha tenido buenos resultados y es así como, en menos de un mes y medio, se logró destrabar los últimos permisos sectoriales para El Espino de Pucobre, mientras que, respecto de otras iniciativas, continuamos coordinados de manera permanente como servicios del Estado y a través de una alianza público-privada".

TRAMITACIÓN

Castillo precisó que desde los ministerios de Hacienda y Economía se viene impulsando, desde el mes de mayo, el denominado fast track Legislativo, que busca agilizar la tramitación en el Congreso de 21 proyectos de ley que van en la dirección de fomentar la inversión, lo que impactaría positivamente en el desarrollo minero.

"Entre estas iniciativas está el pro-

yecto que crea la Ley Marco de Autorizaciones Sectoriales, que permitirá mejorar la regulación para promover la inversión, reduciendo significativamente los tiempos de tramitación y aumentando la certeza jurídica sin bajar el estándar regulatorio", advirtió.

Así, la modernización del sistema de permisos sectoriales permitirá reducir entre un 30 y un 70% el tiempo de obtención de permisos sectoriales según el tipo de proyecto.

En el caso de las explotaciones mineras, se proyecta que el tiempo de tramitación de los proyectos se reduzca hasta en 45% en el caso de los permisos sectoriales, mientras que, en total, se espera una reducción de hasta el 35% en los tiempos.

"Esto entrega más certezas, tanto a la ciudadanía como a los titulares de los proyectos de inversión minera pues, por una parte, se atienden los estándares sociales y medioambientales y al mismo tiempo, se agiliza la inversión", destacó.

Castillo apuntó que después de aprobarse el Royalty Minero, la inversión en minería se ha más que triplicado a nivel nacional, por lo que las señales entregadas por el Ejecutivo, con apoyo del Congreso, apuntan a seguir en la misma senda de crecimiento y reactivación de la inversión minera.